

DIARIO DE CASTELLÓN



PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.	Precios de suscripción. En Castellón.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18. Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40. Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el aumento que el timbre reclame. REDACCION Y ADMINISTRACION. Medio, 53, bajos	Sábado 1.º de diciembre de 1877. Se publica todos los dias excepto los siguientes á festivos.	Anuncios. Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti- mos de peseta línea. Remitidos á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno. Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.	Núm. 489.
----------------	---	--	--	------------------

Algunas reflexiones sobre la historia de los descubrimientos.

No hay materia tan útil ni tan desconocida como la historia de los descubrimientos. Cuando saboreis rico habano de la Vuelta de Abajo y veis la columna de humo escapada de vuestros labios disiparse en los giros del aire, no os acordáis del fraile Roman Pano, que encontró la aplicación de esta planta poco después de muerto Colon allá en Santo Domingo; ni del Sr. Francisco Hernandez, que la propagó por España; ni la del plenipotenciario francés Nicol, á pesar de llamarse su ciencia nicotina, que la envió desde Lisboa á la célebre furia conocida por sus crueldades con los hugonotes; ni del nuncio Próspera Publicola, que la regaló al papa, el cual ahumó con sus emanaciones toda Italia. Cuando la tempestad truena, y merced al pararrayos podéis burlaros de sus latigazos, no convertís el pensamiento al modesto lipógrafo, cuya vista perpicaz, siguiendo en los aires la cometa con que juega un niño, trujo á vuestras manos el rayo blandido por los dioses. Cuando vais en vuestro ferro-carril, devorando leguas, como si dispusiérais del viento, no tenéis un recuerdo para Wath, que encontró la aplicación del vapor; ni para los ingenieros ingleses que concluyeron la primera línea férrea de Liverpool á Manchester en setiembre de 1830. El milagro se opera á vuestra vista: la palabra dicha en los bosques de la Florida ó en las radas de la Patagonia, llega instantáneamente á nuestro oído recogida por una chispa impalpable; el suceso acaecido dentro de la muralla china ó al borde de los rios indios, se os notifica tan pronto como si hubiera pasado en vuestra vecindad ó en vuestro barrio; por virtud de unos hilillos de metal que burlan los climas y los océanos, estais á un mismo tiempo en todas partes y sentís los efectos y las ideas de la humanidad como si formarais con todos vuestros semejantes un solo cuerpo; y, sin embargo, nada sabeis del profesor Lichtenberg, el primero en aplicar la electricidad á la telegrafía en Gotinga; ni del industrioso Wheatstone, el primero en establecer una línea en Inglaterra; ni del mismo Morse, que ha obligado á escribir á la máquina eléctrica y casi á hablar con su campanilla de alarma; sobrenaturales magos, más maravillosos que los buscadores de la piedra filosofal, pues han hallado riquezas no comparables al oro con los medios de centuplicar nuestras fuerzas y de estender y dilatar nuestra inteligencia y nuestra vida.

Y somos ingratos. Un grano artificiosamente producido nos preserva de la terrible enfermedad que naciera por los alrededores de la Meca, y que durante mucho tiempo mató la mitad de las generaciones humanas y afeó la otra mitad superviviente. ¡Qué número de hermosuras perfectas vieron manchadas en la flor de su vida la gracia juvenil á la granizada de incorrectos hoyuelos dejados en el rostro por las pústulas variolosas! Los célebres historiadores del Júpiter de Versalles cuentan que Luisa la Valiere perdió una gran parte de sus nativas gracias al influjo de este pernicioso mal. Y,

sin embargo, las damas, que suelen tener tantos rezos y tantas devociones, no rezan, ni siquiera al contemplarse en el espejo y ver incólume su finísima tez tan diversa de la maculada y maltrecha de sus abuelas; no rezan por quien nos trajo la milagrosa vacunación, admirablemente celebrada en versos inmortales del mayor poeta que la causa de la libertad tiene en la España moderna. Estoy seguro de que el sábio astrónomo instalado en su observatorio, al mirar de cerca las montañas aisladas y cónicas de nuestro satélite, no recuerda, absorto en su contemplación, los dos niños que jugando en las orillas del Arno con vidrios rotos y tubos de órgano desechados, anunciaron, sin quererlo y sin saberlo, al gran físico del siglo xvii la posibilidad de encontrar en el telescopio una material revelación de los cielos.

Las gentes en lo porvenir no serán ni tan desmemoriadas ni tan ingratas. Los primeros años, por ejemplo, del siglo crecerán en la memoria humana antes que por esas victoriosas napoleónicas en tantos poemas celebradas por esa pila de Volta, condensadora de la electricidad, y que lleva en sus metales y en sus líquidos corrientes y fuerzas, como si fuera un reducido universo, un resumen de la química que producen y conservan la vida los grandes agentes de la naturaleza. Hoy mismo cuando entráis, en la catedral de Pisa, bajo aquellas bóvedas semiorientales, en los senos del edificio original por excelencia que nos ha legado la edad media, vuestros ojos se fijan y vuestra atención se reconcentra sobre la lámpara colgada de la piedra central del crucero, que despertó con su vacilante llama consagrada á Dios y sus oscilaciones continuas la teoría del péndulo en la inteligencia de Galileo, para que demostrase la figura de la tierra y su eterno movimiento por las esferas celestes. Los pueblos cambiarán sus peregrinaciones de hoy por otras peregrinaciones en tiempos no lejanos. Y agradecidos á todos sus bienhechores, irán á ver, por ejemplo, el escollo cercano á Alejandría llamado Faros, del cual han tomado su nombre esas estrellas terrestres, esas pródidas luminarias, esos guías salvadores que, en la oscura noche, muestran al navegante las costas, y le escitan á luchar con las tormentas y á obtener las victorias del trabajo sobre la fuerza, sin las cuales apenas tiene valor alguno la existencia.

Es verdad que para estender la historia de los descubrimientos se necesita cambiar por completo el sentido histórico y hasta el sentido poético. Si un dia os poseáis por la huerta de Játiva con un historiador que evoca los recuerdos guardados en aquel sitio, apuesto á que, refiriéndose á los tiempos medios, os hablará de los reyes moros, de las victorias cristianas, de los almoravides en lucha con el Campeador; y refiriéndose á los tiempos modernos, de la heroica defensa contra Felipe V y de los terribles castigos que éste impuso á la ciudad, comparables con los infligidos por Alejandro á Tiro, por Tito á Jerusalem, por Alarico á Roma. Pero quizá olvide ó deje la principal gloria que tiene aquella ciudad, á la cual podríamos llamar por su pintoresca

vega la Granada valenciana. ¿Sabeis lo que significa é importa la sustitución del papel al perganismo? Pues significa la comunicación de las ideas facilitada; pues importa tanto como el premio necesario á la invención de la imprenta. Solamente los poderosos y los ricos podían escribirse cuando precisaba valerse del caro y pesado perganismo. La tenue hoja, cayendo en todas las manos, inicia la emancipación intelectual de la humanidad. Cuando la cogais descuidadamente, cuando le infundís vuestro pensamiento y le confiáis vuestros secretos, de seguro no os asalta jamás la idea de todo cuanto ha hecho esa leve materia, tan barata y vulgarizada por vuestra lenta redención. Los chinos, raza bien poco religiosa, casi han divinizado, y si no divinizado, inmortalizado al tercer emperador de la dinastía Targ por haber descubierto el papel. Mas todo el mundo sabe la inutilidad de las invenciones chinas para nosotros. Aislado este pueblo en su muralla, que lo separaba del mundo, ha sentido nuestras mismas necesidades y las ha satisfecho de manera análoga á nuestra propia manera; ha pasado por nuestras revoluciones y las ha resuelto con una solución que parece copia ó modelo de otra solución europea; prueba evidéntisima de la unidad y de la identidad del humano espíritu. Pero las invenciones chinas, su brújula, su pólvora, su imprenta, su papel, no se comunicaron ni á Europa ni al resto de Asia. Por consiguiente, la gloria de haber tenido las primeras fábricas de papel en Europa es pura y simplemente de Játiva. El fuero dado por D. Jaime á Valencia, esa carta de nuestras antiguas libertades, ya está escrita en esta materia que tanto contribuirá á emancipar de sus errores y supersticiones á nuestra conciencia.

Y debemos también recordar en nuestra memoria y gratitud en nuestro corazón, á otros descubrimientos, á primera vista menos importantes. Mirado á la ligera, parece cosa de poca monta la invención del aguardiente. En la vulgaridad diaria de la vida solemos asociarlo á los buñuelos y á las borracheras. Y si os fijais en lo que sirve á la medicina, á la cirugía, á la farmacia, el ministerio que desempeña en la conservación de los cuerpos, sus propiedades químicas, no podréis desconocer que sirve á la vida como tantos otros elementos descompuestos en nuestras retortas y hallados por nuestro tiempo. Pues el aguardiente se encontró por el cordobés Abul-Kasem en aquellos jardines cercanos á Córdoba, y de los cuales solamente han quedado reflejos correspondientes á sus resplandores en los relatos de las crónicas árabes. El médico mahometano comunicó su invento al sábio Arnaldo de Villanueva, su discípulo; y el sábio Arnaldo á otro discípulo suyo no ménos ilustre, Raimundo Lulio; y por las continuas comunicaciones de Cataluña y de Mallorca con Provenza y con Italia, se estendió por toda Europa.

El habito embota el sentimiento y nos impide apreciar en su justa estimación las satisfacciones encontradas en esencias, en sustancias, en materias descubiertas ayer, de que carecieron pueblos ilustres, y cuya privación contraría de tal suerte esta segunda naturaleza nuestra, la costumbre, que no alcanzamos ni si-

quiera á imaginarla, no ya á concebirla, como no concebimos ni imaginamos siquiera los desvelos y los dolores empleados en el cultivo asiduo de un ser que llega en su desarrollo gradual, tras largo tiempo, á la plenitud y á la robustez de la vida.

Los descubrimientos brotan entre dudas y misterios. Las gentes que veían á Gutenberg embobado en su obra, desvelado á guisa de alquimista, suspenso de sus artefactos, trabajando á la luz de la luna en los sótanos de una iglesia, debían tomarlo por un hechicero; y, en efecto, cosa de hechizo hubiera parecido si les dijera que aquel hombre encontraba el filtro de la inmortalidad para el verbo humano, para la expresión del humano pensamiento. Todavía os dá como escalfrios leer la terrible sacudida que produjera en los nervios del célebre doctor holandés el primer chispazo de su botella de Leyden, afligiéndole y conturbándole de manera que juró no volver en su vida á tocar aquella diablura. En las postimerías del pasado siglo, en los comienzos de la revolución, los secretos de la electricidad tomaban aspecto de secretos místicos ó hieráticos, y arrastraban á sus cooperadores al seno de asambleas misteriosas, donde profirían fórmulas satánicas y experimentaban nerviosos ataques, semejantes á las trepidaciones de la Pitonisa antigua en el momento de poseerla el Dios y dictarle sus sibílicos oráculos.

Todos los inventores tienen su pasión como el Redentor. Y todos merecen ciertamente, en grado mayor ó menor, los obsequios de un religioso culto. Las academias florentinas en el siglo xv eran realmente iglesias de Platon, donde se veía coronada la efigie del filósofo ó la sombra de los mismos árboles inmortalizados en sus diálogos, cuyos párrafos eran leídos en griego ó en italiano con la misma solemnidad y escuchados con el mismo recogimiento por los fieles allí reunidos que los Santos Evangelios en nuestras sagradas misas. Los antiguos hacían lo mismo. La *Odisea* es la divinización de los navegantes y de sus combates, ora violentos, ora astutos, con las fuerzas y con las sirtes del mar. El que halló la llama celeste para encender el fuego sacro en la tierra se denomina Prometeo; el que forjó el hierro, Vulcano; el que pisó las uvas y produjo el vino, Baco; el que tocó los caramillos, deleitando con sus suaves ecos las majadas y los oteros, Pan, todos adorados por haber traído algun auxilio de la industria á la triste debilidad del hombre.

Débiles por nuestra naturaleza y fortalecidos por el trabajo, necesitamos saber por lo ménos como la historia de los guerreros, la historia de los trabajadores. Si estamos empeñados en largo y porfidísimo combate, reconociendo y aceptando la necesidad inevitable de la lucha, conozcamos á cuantos han promovido la vida, por lo ménos, como conocemos á cuantos han sembrado la muerte. ¡Qué la historia del bien nos interese como nos ha interesado hasta aquí la historia del mal! Lo pide la razón y la humanidad lo necesita.

Emilio Castelar.

(De «El Globo.»)

Dice El Imparcial:

«Londres 29.—Una diputacion de hombres importantes, presidida por lord Stratheden ha visitado á lord Derby, para entregarle una memoria relativa á la guerra de Oriente.

Dice esta memoria que, amenazada Constantinopla, y no habiendo renunciado Rusia al propósito de ocuparla, Inglaterra se halla en el caso de acudir á su defensa enviando una gran escuadra al Bósforo, previo el acuerdo de la Puerta y reforzando considerablemente la guarnicion de Malta.

Durante la entrevista con lord Derby hablaron en el mismo sentido varios oradores, á quienes el ministro contestó minuciosamente.

Dijo que Constantinopla no corre peligro ninguno, y que Rusia no puede aspirar á su posesion: que el Istmo de Suez, camino de las Indias, ofrecerá siempre un paso libre al comercio y á la marina militar de Inglaterra, y que aun cuando los rusos se apoderaran de Trebisonda y llegasen al valle de Eufrates, mientras el Canal de Suez exista no hay motivo de inquietudes para los intereses británicos.

Añadió que el Consejo de ministros se ocuparía ampliamente de la memoria, y que el gobierno hará un esfuerzo oportuno, de acuerdo con los de otras potencias en favor de la paz.

«Anoche circularon rumores de haberse alterado el orden en Lyon; pero en los centros oficiales no se habia recibido ninguna noticia por la que pudiera colegirse que el rumor tuviera fundamento.

Segun *La Estafette de Paris*, en la sesion de mañana debia subir á la tribuna un diputado de la izquierda y pedir el aplazamiento de la esposicion hasta 1879. Esta determinacion habia sido tomada por las izquierdas á instancias de gran número de industriales franceses, pero la demanda ha sido aplazada hasta nueva orden.»—(De *La Política*.)

Crónica local y general.

El «Boletin oficial» de ayer contiene lo siguiente:

Administracion central.—Real orden disponiendo que todos los empleados tanto de la administracion central como de la provincial y municipal, cuyo sueldo no exceda de 1500 pesetas, se pongan á disposicion de las juntas censales.

Ministerio de la Gobernacion.—Real orden disponiendo la detencion y espulsion del territorio español de los deportados don Pedro Audran de Payo, D. Julian Inchausti, D. Tomás Zuloaga, D. José Arpe, D. Pedro Artagoitia, D. Amoroso Relarrea, D. Lucar Galo Oñata y D. José Lesené.

Administracion provincial.—Gobierno de la provincia.—Circular del ingeniero jefe de minas del distrito á los propietarios de minas, pidiéndoles ejemplares para la esposicion universal de Paris de 1878.

Anuncio de la Real Academia de Ciencias morales y políticas ampliando el plazo señalado para el certámen extraordinario abierto á invitacion del excelentísimo señor marqués de Guadiana.

Comisaria de guerra de Castellón.—Circular del señor intendente de ejército de este distrito reclamando las cartas de pago del descuento por impuesto transitorio, sobre los sueltos y asignaciones correspondientes á presupuestos anteriores al corriente año de 1877 á 78 que existan en poder de los habilitados de cuerpos, clases y demás perceptores.

Diputacion provincial.—Estado del movimiento de albergados enfermos y movimiento de fondos de los establecimientos de beneficencia provincial.

Universidad literaria de Valencia.

Edicto anunciando oposiciones para proveer la vacante de auxiliar que existe en la escuela de la casa de beneficencia de Murcia, dotada con el haber anual de 912 pesetas 50 céntimos.

Exposicion nacional vinicola de 1877.—Relacion de los premios otorgados por el jurado de la misma á los espositores de esta provincia desde la clase 8.ª á la 14 inclusive.

Comandancia de la guardia civil de esta provincia.—Resumen de los servicios prestados por la fuerza de la misma durante el mes de agosto último.

Administracion económica.—Contribucion industrial y de comercio.—Circular de la direccion general de contribuciones resolviendo una instancia de los síndicos del gremio de tiendas de vino, pidiendo se les eximiera del 15 por 100 con que se recargaron las cuotas de la contribucion industrial y de comercio.

Anuncio de la vacante de la plaza de estanquero de Villamalur.

Comandancia de marina de Vinaroz.—Edicto citando y emplazando al patron y tripulantes de la barquilla «Virgen de los Desamparados.»

Administracion de justicia.—Fiscalía de la audiencia del distrito de Valencia.—Circular recordatoria de varias reales órdenes, sobre administracion de los bienes denunciados en concepto de mostrencos.

Edicto del juzgado de Nules requiriendo á Juan Duarte y Granell y otro á la prescripcion de cierta fianza.

Juzgado municipal de Castellón.—Estado del movimiento de la poblacion durante la tercera decena de setiembre último.

Un carretero descargaba ayer su carro en la calle Mayor ocupando la acera y obligando á los transeuntes á bajar al arroyo.

Aviso á quien corresponda.

Hace algunos dias que no ha visitado esta redaccion nuestro festivo y estimado colega El Solfeo.

¿En qué consistirá esto?
Creemos no es difícil adivinarlo.

En Miguelturra, suscitada una cuestion entre los individuos de una familia de leñadores, uno de los hijos ha herido muy gravemente con arma de fuego á su padre y á un hermano.

Ha sido absuelto nuestro colega La Imprenta, de Barcelona.
Lo celebramos.

Antes de anoche terminaron las funciones de abono en el teatro del Casino Nuevo.

Parece que se celebrarán dos funciones á beneficio de las señoritas Huertas y Nadal y despues.... es probable que dicho teatro cierre sus puertas con profundo disgusto de los constantes aficionados al arte dramático.

Escriben de Gerona, que el último domingo 25 del corriente, se fugaron ocho presos de los once que guardaba la cárcel militar de aquella ciudad. Para conseguir su objeto apelaron al siguiente recurso. Serian las ocho de la noche cuando pidieron agua y al momento de abrir la puerta del calabozo el que los servia, se abalanzaron sobre el guardian, tirándole al suelo gracias á un tremendo empuje al centinela. En vano se mandaron cerrar las puertas de la ciudad, no fué posible encontrarles, creyéndose que á estas horas se habrán reunido á la partida que merodea por la montaña de aquella provincia.

Los señores Dumas y Moncharmont han obtenido en Francia privilegio de invencion para fabricar caracteres de imprenta, de vidrio. Esta invencion puede dar excelentes resultados empleando para la impresion con ellos buenas máquinas;

pues su duracion en buen estado puede prolongarse mucho más que la de los tipos de plomo y calamina que hoy generalmente se usan.

La junta del censo, en sesion de anteayer, se organizó en secciones locales, nombrándose presidente y secretario de cada una de ellas. Distribuyéronse los trabajos preliminares del recuento de la poblacion, en varios periodos, para su más expedita y regular ejecucion, determinándose al efecto el número de personas que deben intervenir en cada uno de los barrios en que ha sido dividida esta capital. Se adoptaron otros acuerdos de índole más detallada y minuciosa que sería prolijo enumerar.

Se nos ha manifestado que el señor gobernador se ha dirigido á todas las personas cuya representacion pueda influir favorablemente en el éxito de las operaciones censales, para que presten su decidido apoyo en tan laudable empresa. Razones que no pueden ocultarse á la consideracion de nuestros lectores, no nos permiten hacer mencion alguna del celo, interés y notable discrecion que la superior autoridad de esta provincia despliega en pró de aquella importante operacion; pero no podemos ménos de aplaudir la buena acogida que ha merecido por parte de los señores vocales que componen la junta provincial del censo.

Ayer se reunió la junta provincial de instruccion pública, dándose cuenta de algunos órdenes de la superioridad, y entre otras de una que previene se forme expediente á los maestros que no tengan el nombramiento ajustado á las prescripciones legales. Quedó enterada de que se habian concedido licencias á algunas maestras para poder tomar parte en los ejercicios de oposicion, y nombró la parte que le corresponde del tribunal que ha de juzgar los ejercicios que han de celebrarse en esta capital, para la provision de escuelas de niñas vacantes en la provincia. Tan pronto como esté completo dicho tribunal, publicaremos los nombres de los señores jueces que le componen.

A consecuencia del temporal que el día 24 se desencadenó en el Atlántico, se fué apique en aquella tarde en las costas de la Carolina del Sur el vapor de guerra americano «Huron», que lo tripulaban 119 hombres y 13 oficiales. El telegrama que comunica la noticia añade que en el naufragio perecieron el comandante, 11 oficiales y 89 marineros. La tempestad llegó á Europa el 25, notándose la depression en Irlanda. En el Canal de la Mancha reinaba viento huracanado del O.; del SO. en Valencia; del S. en Copenhague, y del SE. en la costa de Noruega. Noticias telegráficas del Havre, Berck, Brest, Dieppe, Escocia é Inglaterra dan cuenta de los estragos que ha causado la borrasca, habiendo naufragado más de cuarenta buques. Las tempestades de los dias 11 y 12 del mes que fina, ocasionaron la muerte á unas 400 personas, el naufragio de un centenar de buques y la pérdida de seis millones de francos.

Las naciones que han enviado sus médicos y material sanitario en auxilio de los heridos en la guerra turco-rusa, son: Suiza, Italia, Bélgica, Austria é Inglaterra. Segun un periódico de Constantinopla, el pequeño Estado de Luxemburgo ha mandado por su cuenta treinta y tres médicos y muchos enfermeros, habiendo partido además sesenta y tres expediciones sucesivas provistas de material y personal.

Un interesante fenómeno astronómico tendrá lugar en el mes de mayo de 1878. Se trata del paso de Mercurio sobre el sol. Una comision especial de sábios

irá á estudiar este hecho á San Francisco de California.

Para el gran concurso de la esposicion universal de 1878, el doctor Riviere ha pedido esponer una esposicion de cadáveres embalsamados por un procedimiento que, al parecer, no exige mutilacion alguna.

Hasta ahora los muertos no tomaban parte en las exhibiciones, á este paso, Dios sabe lo que sucederá en otros concursos.

El día 24 ocurrió en la iglesia parroquial de Santa Catalina de Alcira un hecho lamentable. Parece que una familia conocida de aquella ciudad, dispuso la celebracion de unas Cuarenta Horas, haciéndose todos los preparativos, y que cuando iba á comenzar la funcion religiosa, estando reunidos para ello los sacerdotes, encendidas las luces, en su sitio las hermanas de la oracion y vela, y aguardando el público, el señor cura de la parroquia tuvo la pretension de que la persona que pagaba la fiesta pagase tambien una misa cantada, y escusándose de ello, salió el cura á la iglesia anunciando con fuertes voces que no se hacia la funcion de las Cuarenta Horas.

D. Agustin Peris, que es la persona aludida, presentó ayer una reverente esposicion al prelado, sobre la conducta de aquel sacerdote.

Dice «La Palma» de Cádiz:

«*A Ceuta.*—Con esta direccion fueron embarcados ayer mañana en el vapor «Adriano» varios individuos desterrados á aquella plaza por disposicion gubernativa.»

Para llevar á efecto los trabajos del censo, ha dispuesto el gobierno que todos los empleados de la Península á islas adyacentes, tanto de la administracion central como de la provincial y municipal cuyo sueldo no exceda de 1.500 pesetas, se pongan sin excusa ni pretexto alguno á disposicion de los gobernadores civiles de las provincias respectivas en los dias que las juntas centrales lo estimen indispensable. Tambien ha encargado se signifique á dichos funcionarios á quienes esta resolucion comprende que, si el resultado de la operacion es tan satisfactorio como se espera, contraerán por este servicio un mérito distinguido que se tendrá presente en tiempo oportuno.

El general Ibañez, director del instituto geográfico y estadístico ha tenido la galantería, que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar del real decreto é instruccion para llevar á cabo el censo general de la poblacion española, y un modelo de las cédulas de instruccion que han de servir para realizarlo.

Prometemos contribuir por nuestra parte á cuanto tienda á hacer que el censo de poblacion sea una verdad.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 30 de noviembre.

Mañana sábado 1.º de diciembre, pasarán la revista de Comisario del presente mes los cuerpos de esta guarnicion, á las once de la misma en el cuartel de San Francisco de esta capital ante el comisario de Guerra de esta plaza D. Antonio del Pozo, á donde concurrirán todos los individuos transeuntes, partidas sueltas, como igualmente todos los señores gefes y oficiales de reemplazo y ausentes de sus cuerpos; para cuyo fin presentarán todos estos sus correspondientes justificantes en este gobierno militar á las nueve de ella para ser revisados por mi autoridad.—El brigadier gobernador, *Alemany*.

Servicio para el 1.º de diciembre.
Parada y principal, Otumba.

Gefe de dia, reserva de Cas Nuñez.

Hospital y p de este última Sargento de v mos Burgos.

El oficial enc teno.

Avisos de

Liga de Contr

La junta directiva, convoca á ría para el próx cimiento y once uno de los salone dad, á todos su propietarios que te los que viene tivos de caña de

Boletín

SANTO DE NOV ta Natalia viuda.

SANTO DE MAR gen y mártir y S

CORREO

29 de

La Gaceta pub poniendo que los rezcan de las col y medidas métri en la respectiva neral de Deposi para su adquisici

—En vista de Marruecos la esp tidades de trigo p españoles han ac en Tánger solici autorizacion para

—En los circuliaba el cámbio d los individuos de la Guerra.

—Segun telégra en la nunciatura, toos bastante sati

—Segun dice u que en abril ó ma celebren oposicion el cuerpo de letra

—Con motivo junta foral de Al

SECCION

—¡Es mucho p te partió el tren, é bier, á las diez lleg tento y en ayunas. pero que viaja con carril? No puede se vino en la perrera?

Asistia doña Cel casera en que se c habia asistido á ot coro, creyó que por todos á la vez, y sí porque somos noso tos; eso es, por aca

A UN

Boca que e Lábios finos De corales m Siendo carmi

Gefe de dia, el teniente coronel de la reserva de Castellon, D. Rafael Ledesma Nuñez.

Hospital y provisiones, primer capitán de esta última reserva.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos Burgos.

El oficial encargado del servicio, Centeno.

Avisos de Corporaciones.

Liga de Contribuyentes de Castellon.—

La junta directiva de esta sociedad económica, convoca á junta general extraordinaria para el próximo domingo dos de diciembre y once horas de su mañana, en uno de los salones de la casa de la ciudad, á todos sus individuos y á cuantos propietarios quieran asistir, principalmente los que vienen interesados en los cultivos de caña de azúcar y naranjos.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Eloy ob. y cf., Santa Natalia viuda.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Bibiana virgen y mártir y Santa Elisa virgen.

CORREO DE MADRID.

29 de noviembre.

La *Gaceta* publica una real orden disponiendo que los ayuntamientos que carezcan de las colecciones-tipos de pesas y medidas métrico-decimales, consignen en la respectiva caja sucursal de la general de Depósitos, la suma necesaria para su adquisición.

—En vista de haberse permitido en Marruecos la exportacion de fuertes cantidades de trigo para la Argelia, algunos españoles han acudido á nuestra legacion en Tánger solicitando se obtenga igual autorizacion para los súbditos españoles.

—En los círculos militares, se anunciaba el cambio de destino de algunos de los individuos del Consejo Supremo de la Guerra.

—Segun telegrama que ayer se recibió en la nunciatura, el estado del padre santo es bastante satisfactorio.

—Segun dice un periódico, es probable que en abril ó mayo del año próximo se celebren oposiciones para el ingreso en el cuerpo de letrados de hacienda.

—Con motivo de la disolucion de la junta foral de Alava, pregunta *El Cons-*

SECCION RECREATIVA.

—¡Es mucho perro el mío! A las siete partió el tren, á las diez llegó: pues bien, á las diez llegaba mi perro tan contento y en ayunas.—¿Cómo! ¿Tiene V. un perro que viaja con la celeridad del ferrocarril? No puede ser.—¿Y por qué no, si vino en la perrera?

Asistía doña Celedonia á una funcion casera en que se cantaba una ópera. No habia asistido á otra jamás, y oyendo un coro, creyó que por ser gratuito cantaban todos á la vez, y si dijo: ¡Ah! los canallas, porque somos nosotros cantan todos juntos; eso es, por acabar más pronto.

A UNA BOCA.

Boca que estás entrecabierta,
Lábios finos y encarnados
De corales matizados,
Siendo carmin tu cubiorta.

titucional: ¿Qué es lo que sucede de nuevo en las provincias vascas? Lo que sucede, replica *La Correspondencia*, es que, habiéndose negado la junta disuelta á cumplir lo prescrito en la ley de julio, aprobada en córtes, el gobierno de su majestad adoptó la medida extraordinaria que las circunstancias requerian, y nada más.

—Muy en breve será remitida al sultán de Marruecos la carta en que S. M. el rey contesta á la afectuosísima que recibió de aquel soberano, siendo portador el embajador el Taleb-Sid-Abd-el-Selan-el-Susi.

Es probable que S. M. el rey invite á la embajada á una gran cacería en el Pardo ó la casa de campo.

También se dice que el gobierno de su majestad hará algunos regalos de objetos de arte al embajador y á los principales personajes de la embajada.

Correspondencia particular

DEL «DIARIO DE CASTELLON»

Madrid 29 de noviembre de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Aunque los ministros al salir hoy del Consejo celebrado bajo la presidencia de su majestad, aseguraban que en dicho Consejo nada se habia tratado respecto al matrimonio régio, las personas que presumen estar bien enteradas, aseguran que es cosa resuelta ya entre el gobierno y el rey, y que se acordará en cualquiera de las frecuentes conferencias que tiene S. M. con el presidente del Consejo, el día en que este suceso ha de ser comunicado á las potencias extranjeras.

No falta quien crea que se espera para ello, llegue de Roma la dispensa pedida á su santidad, á quien se notificó hace ya dias la resolucio de D. Alfonso.

Se asegura también que el día del santo del rey, que es el 23 de enero, será también el día en que se verifique el enlace; y para entonces, como es natural, estará ya aprobada por las córtes la ley de capitulaciones matrimoniales, que será objeto de corta discusion, y cuyo proyecto presentará el gobierno á las cámaras, tan pronto como empiecen sus tareas.

Si esto es cierto, no cabe duda de que no habrá discurso de la corona en la apertura del parlamento; porque si lo hubiera, los debates para la contestacion del mensaje régio, tardarian más que el tiempo que media entre el quince y veintitres de enero.

Mi pluma á pintar no acierta
Boca pequeña y graciosa,
Tus contornos ¡siempre hermosa!
Más demanda á tu bondad,
Le concedas por piedad
Una sonrisa amorosa.
Y al mirarte sonriente
Veré el nácar escondido,
Tan blanco cual lo hu fingido
En dulce ensueño mi mente.

J. Morcillo.

Un hombre que se habia vanagloriado de su valor, huyó una cierta ocasion de su contrario, y uno de los testigos de sus fanfarronadas que le vio correr, le gritó: —¿Dónde está ese valor? y él, sin dejar de correr, le replicó:—En las piernas.

De la oficina cansado
llegó Diego una mañana,
y dijo á Inés que pidiera
el almuerzo á la criada.
Inés, apenas lo oyó,
le gritó desde la sala:

Al mismo tiempo que los constitucionales se presentaban en palacio para felicitar á S. M., el periódico de este partido publicaba un programa de gobierno como para demostrar que éste tiene un credo definido que aplicar á la política del país.

Los demócratas, á quienes no sabe bien la actitud de los constitucionales, procuran cojerles en contradiccion preguntándoles por medio de *El Imparcial*, si restablecerian la constitucion de 1869 tan pronto como fueran llamados al poder, puesto que repetidamente han dicho que este código fundamental es el que aceptan.

Verdad es que antes de que se discutiera y aprobara la constitucion vigente, los constitucionales proclamaban como suya la de 1869, pero advirtiéndole que era haciendo en ella algunas reformas.

Lo mismo han dicho despues de la de 1876, siendo de advertir, que, necesitando á su juicio reformas una y otra, tanto importa que admitan aquella como ésta, pues lo esencial son las reformas que nunca han especificado en qué han de consistir.

Tengo para mí que si los constitucionales no se desesperan de ser llamados al poder y no cometen algun acto que imposibilite llamarles, cuando esto suceda, gobernarán con la constitucion vigente sin reforma de ninguna clase, pues sabido es que en el gobierno se tropieza siempre con grandes obstáculos para practicar todas las libertades que se predicán en la oposicion.

La narracion que ha hecho *La Correspondencia* de una carta del Sr. Posada, traída entre los elásticos de una botina de un centralista, es puro cuento.

Despachos telegraficos.

San Petersburgo 28.

Un despacho oficial fechado hoy en Bucharest, dice que los turcos atacaron al ejército del príncipe heredero en las orillas del Lom.

Añade que sus fuerzas eran considerables y que hicieron desesperadas é infructuosas tentativas para vencer á nuestras tropas, las cuales, despues de un roñido combate que duró hasta la noche, rechazaron por completo al enemigo.

Las pérdidas de este fueron muy grandes.

Bucharest 28.

Los rumanos han cogido una gran cantidad de viveres y municiones destinados á los turcos.

Continúa el cañoneo en las inmediaciones de Plewna.

Se espera de un momento á otro la rendicion de esta plaza.

—Sáquele usted las costillas al señorito, Juliana.

Un necio hacia acostar cerca de sí á su ayuda de cámara, y le preguntaba:

—Domingo, ¿gestoy dormido?

—Si, señor.

—Bueno, pues si no me duermo, dime-lo, no me engañes.

Al mirar la facha rara de un borracho me paré,
y él dijo:—¿Qué quiere usted?
¿tengo monos en la cara?
Y ante otras muchas personas que habia allí en derredor,
le respondí:—No señor,
lo que usted tiene son monas.

Viendo un recién casado que su esposa bostezaba delante de él con frecuencia, la preguntó si se fastidiaba.

—No contestó ella; pero tú y yo, por

Berlin 29.

Se considera inminente la toma de Plewna por los rusos.

El ejército que defiende aquel campo atrincherado carece de viveres, y no tiene más remedio que rendirse, sin esperanza de socorro.

Tan pronto como se reciba aquí la noticia de dicha rendicion, el gobierno alemán interpondrá su mediacion para que se celebre un armisticio y se trate directamente la paz entre los beligerantes.

Ragusa 29.

Dos buques acorazados turcos han llegado delante de Ahtivari con objeto de proteger esta plaza sitiada por los montanegrinos.

Viena 29.

Reina agitación en algunos distritos de Polonia.

Es inminente la proclamacion del estado de sitio allí, so pretexto de la necesidad de reprimir el contrabando.

Londres 29.

El periódico *el Daily Telegraph*, en su número de hoy, dice que hay pruebas que patentizan el hecho de que la toma de Kars por los rusos fué debida principalmente á una traicion.

París 29.

Imitando las costumbres inglesas, se suceden con frecuencia las manifestaciones políticas.

Ayer, los estudiantes de la escuela Politécnica, asistieron al cementerio del Padre Lachaise con objeto de visitar los restos del ex-presidente de la república señor Thiers.

Los comerciantes y negociantes harán hoy una representacion al mariscal á propósito de la crisis que amenaza sus intereses, y que pretenden envolverá pronto á todas las industrias.

Espérase las sesiones que celebraran hoy las cámaras á las que se concede gran importancia por las declaraciones hechas por el mariscal y por las disposiciones que se adoptan por los conservadores.

Viena 29.

Es inminente una gran batalla cerca de Orkanid. Esta villa sigue aun en poder de los turcos.

Osman-bajá ha hecho saber al general Mehemet-Ali que su situacion en Plewna si no muy buena, no es desesperada.

La *Presse* cree llegada la ocasion de una intervencion por parte de las potencias en la cuestion de Oriente, vista la impotencia y aislamiento en que han dejado á Turquía, Inglaterra y Austria.

nuestro amor, no somos mas que uno, y yo me uburro cuando estoy sola.

Solucion á la charada: PE-CA-DO.

CHARADA.

A tu primera tercera
me vé la luna y el sol,
quiero dejar tu dos cuatro
y se niega el corazon.
A segunda prima cuarta
fui arrastrado por tu amor
pueblo que no me gustaba,
pero vas tú, sigo yo.
Que no puedo dejarte,
angel de mi salvacion,
era un jóven todo, niña
y tu amor me redimió.

X.

La solucion, en el número próximo.

Gefe de día, el teniente coronel de la reserva de Castellon, D. Rafael Ledesma Nuñez.

Hospital y provisiones, primer capitán de esta última reserva.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos Burgos.

El oficial encargado del servicio, Centeno.

Avisos de Corporaciones.

Liga de Contribuyentes de Castellon.—La junta directiva de esta sociedad económica, convoca á junta general extraordinaria para el próximo domingo dos de diciembre y once horas de su mañana, en uno de los salones de la casa de la ciudad, á todos sus individuos y á cuantos propietarios quieran asistir, principalmente los que vienen interesados en los cultivos de caña de azúcar y naranjos.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Eloy ob. y cf., Santa Natalia viuda.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Bibiana virgen y mártir y Santa Elisa virgen.

CORREO DE MADRID.

29 de noviembre.

La Gaceta publica una real orden disponiendo que los ayuntamientos que carezcan de las colecciones-tipos de pesos y medidas métrico-decimales, consignen en la respectiva caja sucursal de la general de Depósitos, la suma necesaria para su adquisición.

—En vista de haberse permitido en Marruecos la exportación de fuertes cantidades de trigo para la Argelia, algunos españoles han acudido á nuestra legación en Tánger solicitando se obtenga igual autorización para los súbditos españoles.

—En los círculos militares, se anunciaba el cambio de destino de algunos de los individuos del Consejo Supremo de la Guerra.

—Segun telegrama que ayer se recibió en la nunciatura, el estado del padre santo es bastante satisfactorio.

—Segun dice un periódico, es probable que en abril ó mayo del año próximo se celebren oposiciones para el ingreso en el cuerpo de letrados de hacienda.

—Con motivo de la disolución de la junta foral de Alava, pregunta *El Cons-*

SECCION RECREATIVA.

—¡Es mucho perro el mío! A las siete partió el tren, á las diez llegó: pues bien, á las diez llegaba mi perro tan contento y en ayunas.—¿Cómo! ¿Tiene V. un perro que viaja con la celeridad del ferrocarril? No puede ser.—¿Y por qué no, si vino en la perrera?

Asistía doña Celedonia á una función casera en que se cantaba una ópera. No habia asistido á otra jamás, y oyendo un coro, creyó que por ser gratuito cantaban todos á la vez, y si dijo: ¡Ah! los canallas, porque somos nosotros cantan todos juntos; eso es, por acabar más pronto.

A UNA BOCA.

Boca que estás entrecabiada,
Lábios finos y encarnados
De corales matizados,
Siendo carmin tu cubierta.

titucional: ¿Qué es lo que sucede de nuevo en las provincias vascas? Lo que sucede, replica *La Correspondencia*, es que, habiéndose negado la junta disuelta á cumplir lo prescrito en la ley de julio, aprobada en córtes, el gobierno de su majestad adoptó la medida extraordinaria que las circunstancias roquieren, y nada más.

—Muy en breve será remitida al sultan de Marruecos la carta en que S. M. el rey contesta á la afectuosísima que recibió de aquel soberano, siendo portador el embajador el Taleb-Sid-Abd-el-Selan-el-Susi.

Es probable que S. M. el rey invite á la embajada á una gran cacería en el Partido ó la casa de campo.

También se dice que el gobierno de su majestad hará algunos regalos de objetos de arte al embajador y á los principales personajes de la embajada.

Correspondencia particular

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 29 de noviembre de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Aunque los ministros al salir hoy del Consejo celebrado bajo la presidencia de su majestad, aseguraban que en dicho Consejo nada se habia tratado respecto al matrimonio régio, las personas que presumen estar bien enteradas, aseguran que es cosa resuelta ya entre el gobierno y el rey, y que se acordará en cualquiera de las frecuentes conferencias que tiene S. M. con el presidente del Consejo, el día en que este suceso ha de ser comunicado á las potencias extranjeras.

No falta quien crea que se espera para ello, llegue de Roma la dispensa pedida á su santidad, á quien se notificó hace ya días la resolución de D. Alfonso.

Se asegura también que el día del santo del rey, que es el 23 de enero, será también el día en que se verifique el enlace; y para entonces, como es natural, estará ya aprobada por las córtes la ley de capitulaciones matrimoniales, que será objeto de corta discusión; y cuyo proyecto presentará el gobierno á las cámaras, tan pronto como empiecen sus tareas.

Si esto es cierto, no cabe duda de que no habrá discurso de la corona en la apertura del parlamento; porque si lo hubiera, los debates para la contestación del mensaje régio, tardarían más que el tiempo que media entre el quince y veintitres de enero.

Mi pluma á pintar no acierta
Boca pequeña y graciosa,
Tus contornos ¡siempre hermosa!
Más demanda á tu bondad,
Le concedas por piedad
Una sonrisa amorosa.
Y al mirarte sonriente
Veré el nácar escondido,
Tan blanco cual lo ha fingido
En dulce ensueño mi mente.
J. Morcillo.

Un hombre que se habia vanagloriado de su valor, huyó una cierta ocasión de su contrario, y uno de los testigos de sus fanfarronadas que le vio correr, le gritó:—Dónde está ese valor? y él, sin dejar de correr, le replicó:—En las piernas.

De la oficina cansado
llegó Diego una mañana,
y dijo á Inés que pidiera
el almuerzo á la criada:
Inés, apenas lo oyó,
le gritó desde la sala:

Al mismo tiempo que los constitucionales se presentaban en palacio para felicitar á S. M., el periódico de este partido publicaba un programa de gobierno como para demostrar que éste tiene un credo definido que aplicar á la política del país.

Los demócratas, á quienes no sabe bien la actitud de los constitucionales, procuran cojerles en contradicción preguntándoles por medio de *El Imparcial*, si restablecerían la constitucion de 1869 tan pronto como fueran llamados al poder, puesto que repetidamente han dicho que este código fundamental es el que aceptan.

Verdad es que antes de que se discutiera y aprobara la constitucion vigente, los constitucionales proclamaban como suya la de 1869, pero advirtiéndole que era haciendo en ella algunas reformas.

Lo mismo han dicho después de la de 1876, siendo de advertir, que, necesitando á su juicio reformas una y otra, tanto importa que admitan aquella como ésta, pues lo esencial son las reformas que nunca han especificado en qué han de consistir.

Tengo para mí que si los constitucionales no se desesperan de ser llamados al poder y no cometen algun acto que imposibilite llamarles, cuando esto suceda, gobernarán con la constitucion vigente sin reforma de ninguna clase, pues sabido es que en el gobierno se tropieza siempre con grandes obstáculos para practicar todas las libertades que se predicaban en la oposicion.

La narracion que ha hecho *La Correspondencia* de una carta del Sr. Posada, traída entre los elásticos de una botina de un centralista, es puro cuento.

Despachos telegráficos.

San Petersburgo 28.

Un despacho oficial fechado hoy en Bucharest, dice que los turcos atacaron al ejército del príncipe heredero en las orillas del Lom.

Añade que sus fuerzas eran considerables y que hicieron desesperadas é infructuosas tentativas para vencer á nuestras tropas, las cuales, después de un reñido combate que duró hasta la noche, rechazaron por completo al enemigo.

Las pérdidas de este fueron muy grandes.

Bucharest 28.

Los rumanos han cogido una gran cantidad de víveres y municiones destinados á los turcos.

Continúa el cañoneo en las inmediaciones de Plewna.

Se espera de un momento á otro la rendicion de esta plaza.

—Sáquele usted las costillas
al señorito, Juliana.

Un necio hacia acostar cerca de sí á su ayuda de cámara, y le preguntaba:

—Domingo, ¿estoy dormido?

—Sí, señor.

—Bueno, pues si no me duermo, dime-lo, no me engañes.

Al mirar la facha rara
de un borracho me paré,
y él dijo:—¿Qué quiere usted?
¿tengo monas en la cara?
Y ante otras muchas personas
que habia allí en derredor,
le respondí:—No señor,
lo que usted tiene son monas.

Viendo un recién casado que su esposa bostezaba delante de él con frecuencia, la preguntó si se fastidiaba.

—No contestó ella; pero tú y yo, por

Berlin 29.

Se considera inminente la toma de Plewna por los rusos.

El ejército que defiende aquel campo atrincherado carece de víveres, y no tiene más remedio que rendirse, sin esperanza de socorro.

Tan pronto como se reciba aquí la noticia de dicha rendicion, el gobierno alemán interpondrá su mediación para que se celebre un armisticio y se trate directamente la paz entre los beligerantes.

Ragusa 29.

Dos buques acorazados turcos han llegado delante de Antivari con objeto de proteger esta plaza sitiada por los montanegrinos.

Viena 29.

Reina agitacion en algunos distritos de Polonia.

Es inminente la proclamacion del estado de sitio allí, so pretexto de la necesidad de reprimir el contrabando.

Londres 29.

El periódico el *Daily Telegraph*, en su número de hoy, dice que hay pruebas que patentizan el hecho de que la toma de Kars por los rusos fué debida principalmente á una traicion.

Paris 29.

Imitando las costumbres inglesas, se suceden con frecuencia las manifestaciones políticas.

Ayer, los estudiantes de la escuela Politécnica, asistieron al cementerio del Padre Lachaise con objeto de visitar los restos del ex-presidente de la república señor Thiers.

Los comerciantes y negociantes harán hoy una representacion al mariscal á propósito de la crisis que amenaza sus intereses, y que pretenden envolverá pronto á todas las industrias.

Espérase las sesiones que celebraran hoy las cámaras á las que se concede gran importancia por las declaraciones hechas por el mariscal y por las disposiciones que se adoptan por los conservadores.

Viena 29.

Es inminente una gran batalla cerca de Orkanik. Esta villa sigue aun en poder de los turcos.

Osman-bajá ha hecho saber al general Mehemet-Ali que su situacion en Plewna si no muy buena, no es desesperada.

La *Presse* cree llegada la ocasion de una intervencion por parte de las potencias en la cuestion de Oriente, vista la impotencia y aislamiento en que han dejado á Turquía, Inglaterra y Austria.

nuestro amor, no somos mas que uno, y yo me uburro cuando estoy sola.

Solucion á la charada: PE-CA-DO.

CHARADA.

A tu primera tercera
me vé la luna y el sol,
quiero dejar tu dos cuartos
y se niega el corazon.
A segunda prima cuarta
fui arrastrado por tu amor
pueblo que no me gustaba,
pero vas tú, sigo yo.
Que no puedo dejarte,
angel de mi salvacion,
era un jóven todo, niña
y tu amor me redimió.

La solucion, en el número próximo.

SECCION DE ANUNCIOS.

MEDIO, 53.

En la imprenta del Diario de Castellon se venden grandes cantidades de papel, al peso, al precio corriente.

MEDIO, 53.

LA TÍISIS vencida por la naturaleza.

GRANDIOSO CUANTO HUMANITARIO DESCUBRIMIENTO DEBIDO A LA CIENCIA.
Canadian Mollen-Coffee.—(Café Mollen del Canadá.)

No es solamente el remedio más eficaz contra la *tíisis* que se conoce, sino que sus efectos como pectoral y como regulador del sistema nervioso son maravillosos. Todas aquellas dolencias que atacan al pecho ó al sistema nervioso, como la TOS en todas sus manifestaciones, *catarros, ronqueras, conslipados, etc.*, dolor de cabeza, accidentes, vahidos, debilidad nerviosa general ó local, acedías, ardores, flatos, escrófulas, clorosis, anemia, *raquitismo ó impotencia* pueden y deben tratarse con el CAFE MOLLEN DEL CANADA, bastando algunos días de uso para que desaparezcan las toses más arraigadas y fuertes, así como para que encuentren alivio y alcancen su curacion los organismos, cuyo sistema nervioso se encuentre desequilibrado por cualquiera de las infinitas causas que transforman la sensibilidad y alteran la salud.

Se vende en las principales farmacias al precio de 40 reales paquete.
Unico depósito en esta provincia, farmacia de D. Vicente Fabregat, Enmedio, 21, Castellon.

DEPOSITO CENTRAL EN MADRID: GONZALEZ Y COMPAÑIA. Pez, 19, 3.º
—Pidiendo más de cinco paquetes al depósito central y acompañando el importe en libranza ó letras de fácil cobro, y además el de certificado y franqueo, se hace un descuento de veinte y cinco por ciento.

FUMADORES.

Antes de comprar ninguna clase de papel para cigarrillos, probad primero el famoso y sin rival é higiénico PAPEL DE ALQUITRAN NORUEGO, el único que no daña el aparato respiratorio, y que no contiene ninguna sustancia nociva á la salud del fumador.

Depósito esclusivo en España, calle del Conde del Asalto, número 12, Barcelona.

OBRA NUEVA
EL MODERNO. DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares. coloracion y aromas de todas clases, con notables *secretos* y nociones útiles para los *cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.*

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, según los más recientes adelantos de la quimica, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

ELEMENTOS

DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con explicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogia y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adop-

tado de testo en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, testo obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

En la imprenta de este periódico, Medio 53, se compran libros antiguos de cualquier clase que sean.

SIN COMPETENCIA.

Gran rebaja de precios en CRISTALES PLANOS; se colocan á domicilio.

TUBOS PARA LAMPARAS á ¡¡Real!!

LAMPARAS de todas clases; se reforman á precios de fábrica.

500 QUINQUES de pared á 10 reales y se REGALAN 3 tubos de cristal.

LOZA DE LA CARTUJA DE SEVILLA se acaba de recibir un gran surtido, todo de primera clase.

CRISTAL HUECO de todas clases y precios.

BRASEROS, BADILAS, GRIFOS y objetos de metal, con rebaja de precios.

CANALES DE ZINC, á real y medio palmo.

CHAPAS y TUBOS plomo, á la mitad de precio.

Viuda de Magin Borjas, Medio, 78.

SE VENDE treinta mesas, dos pianos, una mesa de billar, dos mostradores, siete espejos, ciento cincuenta banquetas, y otros muebles.

Darán razon en el café de España.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

DE Juan B. Ballester,
Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico. en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

MÉTODO FACIL Y BREVE DE LECTURA.

Aprobado para testo por el gobierno.

POR

D. Manuel Meseguer Gonell,

maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta provincial de instruccion pública de Tarragona.

Entre los elogios prodigados por la prensa y los profesores á la bondad de este sencillo método de lectura merece citarse con preferencia una frase de don José Roman, maestro de Berge (Málaga) que escribe al autor: «En los doce años que llevo de práctica en la enseñanza jamás he obtenido en la lectura los resultados que en los seis meses que hace tengo adoptado su método.» Merece, pues; la pena de ser ensayado por los maestros que no lo han adoptado todavía, á fin de adelantar lo posible á los discípulos en tan interesante asignatura.

Véndese en la librería de la viuda de don Vicente Perales en esta ciudad, y en Tarragona en las de Gual, Roura y Granell; á diez cuartos ejemplar y diez reales docena. La coleccion de carteles á 6 reales en papel y 12 en carton.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE ARBORICULTURA

en los Campos Eliseos de Lérida, á cargo de D. Francisco Vidal y Codina. Premiado con medalla de plata de primera clase en la esposicion agricola de Barcelona del año 1872.

Abundante y variado surtido de árboles frutales de superior calidad, forestales, de paseo y de adorno. Arbustos, rosales y toda clase de plantas de flores y vistoso follage para parques y jardines. Magnolias, rhododendros, camelias, azaleas, dafnes, lirios, etc., moreras, olivos, arboquines y vides.

Precios sumamente económicos.
Representante en esta ciudad, D. Tomás Clará.

OJO.

La fotografia de J. R. Sabater, situada en el callejon de la Cárcel, se ha trasladado á la calle de San Juan, núm. 2, junto á las Cuatro-esquinas; donde se hacen toda clase de retratos y reproducciones.

Tambien se iluminan toda clase de retratos.

--Cascañilla Americana--

PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día; hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso basta empolvorarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana, y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma de su autor.

Se halla de venta en todas las principales perfumerías de Madrid y provincias.

En Castellon de la Plana, comercio de quincalla de D. Juan Miazza Fortis, calle Zapateros, número 21.

VENTA.

En el poblado de Almenara se venden las fincas siguientes:

La casa palacio, cuya superficie, entre lo edificado y patios, comprende 1125 metros cuadrados; local excelente para establecer cualquier fabrica, depósito para encajonar naranja, ó ingenio para fabricar azúcar; cosecha que promete grandes rendimientos en el país.

Igualmente la casa almazara, cuya área comprende, entre la parte edificada y patio 435 metros cuadrados. Y junto al edificio diez hanegadas de huerta que se cederian si conviniese al comprador.

Darán razon, en Almenara calle Mayor, Joaquin Sanz, y en Valencia en la casa calle del Trinquete de Caballeros, n.º 12, entresuelo de la derecha, junto al Milagro.

UN REGENTE de Farmacia desea colocacion. Darán razon en la imprenta de este periódico.

Nadie de los con alguna ref... guida en Fran... del mariscal M... rigió las eleccio... do la minoria... opinion pública... publicanas, ab... da sobre los ab... la influencia... triunfantes sus... mismo conoci... tancia á la victo... las oposiciones... cia, pero con r... de los hechos, cámara de dipu... emitir su fallo... que tenian gra... dad, acordó ab... parlamentaria, varla á efecto... puesta de treint... de su seno par... verdad de los he... Esta medida, q... tigio del sistem... la dignidad de... en cuyos escañ... tarse algunos q... ban genuiname... la mayoría de... ha sido objeto d... de persona algu... tema representa... prenden que la... tarle estaba den... ciones. No lo j... bargo, el minist... cual dirige á los... ducto del minist... comunicacion s... cual llamamos la... tros lectores.

«Señor prefecto: la ha decidido en su ses... bre que una comis... procederán á verifi... parlamentaria cuyo... Esta resolucio, c... rozarse de diversas... chos de los pobres j... puede ser obligator... to, ni para los agent... blica ni aun para lo... El gobierno por c... puede tomar en ell... directa ni indirecta... invito á V. S., señor... en comunicacion cor... izquierdas, ni con lo... que se presentaron... á no facilitarles ni d... de ningun género, á... sicion ningun local... sus susiones, en una... ni directa ni indirect... cion para sus taras... Sirvase V. S. tras... estas instrucciones... así como á los alcal... estricta ejecucion... Reciba V. S., señor... ministro del Interior,